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Чувашию лишили 
государственности

Куда приведет дорога?

Стало известно: Чуваш-
ская Республика потеряла 
статус государственности. 
Что подтверждено ст. 1 
Конституции ЧР, в кото-
рой исчезло упоминание 
о том, что она является го-
сударством.

Эта неожиданная но-
вость буквально ошара-
шила общественность. 
Ведь, по сути, в республике 
произошел конституцион-
ный переворот. Совершили 
его депутаты Госсовета от 
правящей партии «Единая 
Россия» тихой сапой, не ин-
тересуясь общественным 
мнением, не обсуждая и не 
голосуя на сессии за важ-
нейшее изменение. Просто 
взяли и выкинули не нравя-
щееся им слово – и все дела.

В связи с этим на вось-

мой сессии парламента 
фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ сообщила, что, 
руководствуясь ст. 85 Кон-
ституции ЧР и ст. 62 Ре-
гламента Госсовета, раз-
работала и представила в 
Госсовет проект закона ЧР 
о внесении изменений в 
Основной закон Чувашии. 
При этом руководитель 
фракции Игорь Моляков 
заявил, что на пятой сес-
сии (в мае) при принятии 
поправок в Конституцию 
ЧР большинство депутатов 
было введено в заблужде-
ние. Им говорили, что все-
го лишь меняют название 
должности руководителя 
республики (президента 
на главу), а в действитель-
ности дело оказалось куда 
серьезнее. Вместе с тем 

Моляков подчеркнул, что 
было бы неверным обра-
щать внимание лишь на ис-
чезновение наименования 
Чувашской Республики как 
государства. К проблеме 
необходимо подойти шире. 
Поэтому фракция СР пред-
лагает внести изменения 
в три статьи Конституции. 
Поскольку такие вопросы 
выносятся на сессию лишь 
при обращении не менее 
одной трети депутатов (15 
человек), Моляков призвал 
коллег поддержать дан-
ный законопроект своими 
подписями, чтобы рассмо-
треть его на втором этапе 
восьмой сессии. Пятеро 
представителей СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ это уже 
сделали.

По инициативе руководите-
ля регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, де-
путата Госдумы РФ Анатолия 
Аксакова региональное от-
деление партии и Чувашская 
республиканская организа-
ция Всероссийского общества 
слепых заключили в Между-
народный день слепых согла-
шение о сотрудничестве. До-
кумент подписали секретарь 
бюро Совета РО Игорь Моля-
ков и председатель Чувашской 
РО ВОС Юрий Сергеев. 

Теперь инвалиды по зрению 
будут принимать активное уча-
стие в мероприятиях, которые 
проводит региональное отде-
ление СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
и решать свои проблемы через 
депутатов фракции партии в Гос-
совете ЧР. А проблем у незрячих 
людей накопилось немало. Так, 
Юрий Сергеев сейчас добивает-

ся установления для инвалидов 
по зрению субсидий на оплату 
коммунальных услуг. Еще один 
вопрос, который волнует пред-
седателя организации слепых, 
- это включение в перечень на-
град для получения звания «Ве-
теран труда» благодарственного 
письма от ЧРО ВОС. В этом как 
раз и окажут помощь справорос-
сы и прежде всего - депутат Гос-
думы РФ Анатолий Аксаков.

Представители СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ уже приняли уча-
стие в мероприятии, которое 
провела Чувашская организация 
ВОС совместно со специальной 
библиотекой имени Л.Н. Толсто-
го. На VI республиканском тур-
нире незрячих интеллектуалов 
«Эрудит», в котором участвовали 
команды из разных районов Чу-
вашии, справороссы поздравили 
победителей, вручили им грамо-
ты и денежные призы.

«В последнее время жителей Крас-
новолжского сельского поселения так 
редко радовали хорошими новостями и 
так часто разочаровывали невыполнен-
ными обещаниями (уместно вспомнить 
знаменитый долгострой – Кулаковскую 
школу), что у многих появились сомне-
ния после начала строительства ши-
рокой трассы на спуске к д. Кадышево. 
Мол, спроста ли будут прокладывать 
асфальт к маленьким деревушкам – яв-
ление в последнее время довольно редкое 
и добиться его не так-то просто? Упор-
ные слухи о том, что где-то в этом ме-
сте будет строиться полигон по пере-
работке опасных отходов, не замолкали, 
а напротив, обрастали все более пугаю-
щими подробностями. Вплоть до таких, 
что к нам будут для переработки заво-
зить отходы Чебоксарских химзаводов. 
Поэтому читатели наши, обеспокоен-
ные этими непроверенными сведениями, 
попросили прояснить ситуацию». 

Так начинается материал «Неспроста 
дорога строится, или «Нет худа без до-
бра?», опубликованный в газете «Край 
горномарийский» 10 августа 2012 
года.

Вот так. Оказывается, и в Марий Эл, 
в Горномарийском районе, ситуация с 
полигоном и дорогой к нему похожа на 
нашу. И там людей пугают слухи об отхо-
дах «Химпрома».

 Чиновник администрации на вопрос 
журналиста о строительстве дороги от-
ветил, что к свалке эта дорога не имеет 
никакого отношения. А имеет она от-
ношение к просьбе жителей деревень 
Коптяково, Высоково и Кадышево о 
строительстве дороги. Имеется и соот-
ветствующее обращение к директору 
ГУ «Марийскавтодор». Авторы обраще-
ния получили обнадеживающий ответ, 
датированный 3 декабря 2010 года: «В 
настоящее время разработана респу-
бликанская целевая программа «Мо-
дернизация и развитие сети автомо-
бильных дорог общего пользования в 
Республике Марий Эл на 2011-2015 гг.» 
Деревни Кадышево и Коптяково чис-
лятся в перечне населенных пунктов, 
не обеспеченных автомобильными до-
рогами с твердым покрытием. Автомо-
бильная дорога Кадышево-Коптяково 
включена в план работ по строитель-

В Чувашское региональное 
отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ пришло письмо за 
подписью председателя пар-
тии Николая Левичева. В нем 
сообщается, что решением 
Президиума Центрального со-
вета партии была установлена 
численность и персональный 
состав Совета Палаты депута-
тов.

По предложению председа-

теля Совета Палаты депутатов 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергея Миронова численность 
членов этого органа установлена 
в количестве 18 человек с учетом 
того, что председатель Совета 
Палаты и его заместитель входят 
в состав Совета по должности.

Нашу республику в Совете 
Палаты депутатов представляет 
Игорь Моляков, депутат Государ-
ственного Совета Чувашии.
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Республиканский Союз собственников и нанимателей жилья 
начинает дополнительный прием граждан по вопросам ЖКХ.

Прием проходит по средам с 10.00 до 13.00 по адресу:
Чебоксары, ул. Композиторов Воробьевых, 5а, 2 этаж,  

приемная партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Телефон для справок: 62-32-32.

!



Телефоны общественной приемной: 51-03-78, 51-05-26. www.chuvashia.spravedlivo.ru
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Чувашию лишили государственности
Возникает вопрос: а кто те 

люди, которые осмелились на 
такой шаг? Понятно, с некото-
рых пор в Чувашии жизнь идет 
как в захудалом колхозе, где за-
были о порядке и законах. Но 
все же решиться на своевольное 
изменение Конституции – это 
уже чересчур.  Между тем сей-
час все прикидываются, что не в 
курсе случившегося. Есть такой 
приемчик у единороссов Чува-
шии: если принимаемые законы 
заведомо антинародны, у них 
почему-то нет авторов. Однако 
на сессии точку в этой теме по-
ставил депутат Петр Краснов. Он 
напомнил, что все законопроек-
ты и до, и после принятия про-
читываются и подписываются 
председателем Госсовета Юри-
ем Поповым. Потому, дескать, 
вопрос исчерпан… Вот и пойми 
хитреца. То ли поддержал своего 
руководителя, то ли вывел его на 
чистую воду. Как бы ни было, ду-
мается, даже спикер не мог еди-
нолично изменить Основной за-
кон. Тут наверняка проявилась 
воля главы республики Михаила 
Игнатьева, который, кстати, и 
представил на пятой сессии тот 
самый законопроект о внесении 
изменений в Конституцию ЧР.

Почему руководство респу-
блики пошло на такой вызы-
вающий шаг? По мнению спра-
вороссов, в России постепенно 
осуществляется губернизация 
страны. Как и при Николае Фе-
дорове, при главе республики 

Михаиле Игнатьеве Чувашию в 
этом процессе вновь подставля-
ют в качестве так называемого 
«пилотного» проекта. На что, по-
хоже, охотно согласился сам гла-
ва. Видимо, считает, что это по-
зволит ему досидеть свой срок 
до конца. 

В связи с изменением Кон-
ституции возникает ряд вопро-
сов. Прежде всего, как теперь 
Москва станет смотреть на Чу-
вашию? Какое окажет влияние 
отказ от государственности на 
размеры безвозмездной помо-
щи федерального центра респу-
блике? Увеличатся они в разы, 
как, к примеру, в Чечне? Или, 
наоборот, на нашу республику 
станут смотреть как на неполно-
ценного субъекта федерации? 
А еще – легитимен ли в такой 
ситуации сам парламент респу-
блики? Разве может быть у ре-
спублики без государственности 
Государственный Совет? 

Право на митинги  
отменяется

Вообще-то по этому поводу 
вопрос на сессии был постав-
лен издевательски. 

Он сформулирован так: «Об 
обеспечении реализации прав 
граждан Российской Федерации 
на проведение в Чувашской Ре-
спублике собраний, митингов, 
демонстраций, шествий и пи-
кетирований». На самом деле 
в законопроекте неизвестно-
го (опять!) автора речь идет о 
практически полном запрете 
подобных мероприятий в чер-

те города. Понимая это, фрак-
ция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
внесла на рассмотрение сессии 
альтернативный законопроект 
«О собраниях, митингах, демон-
страциях, шествиях и пикетиро-
ваниях в Чувашской Республи-
ке».

В своем выступлении руково-
дитель фракции Игорь Моляков 
указал на то, что принятие зако-
нопроекта, сочиненного неиз-
вестно кем, грубейшим образом 
нарушит целый ряд статей Кон-
ституции РФ, а также Европей-
ской конвенции о защите прав 
человека и основных свобод. 
Этот документ войдет в проти-
воречие с конституционным 
толкованием, изложенным в 
определении Конституционного 
суда РФ 2 апреля 2009 года. Га-
рантированное ст. 31 Основного 
закона страны право граждан 
собираться мирно, без оружия, 
проводить собрания, митинги 
и демонстрации, шествия и пи-
кетирования является одним 
из основополагающих и неот-
ъемлемых элементов правового 
статуса личности в демократи-
ческом, правовом государстве 
(ст. 1 и ст. 64 Конституции РФ). 
Однако едроссов Чувашии по-
добные напоминания вряд ли 
образумят. Понятия «законно» 
или «незаконно», для них, похо-
же, уже не существуют. Свиде-
тельство тому – очередной отказ 
исполнить решение Конститу-
ционного суда РФ, принятое по 
обращению Тамары Романо-
вой, чьи полномочия депутата 
Госсовета были незаконно до-
срочно прекращены Чувашским 
парламентом. Если депутатам-
едроссам не указ решение Кон-
ституционного суда, то что для 
них напоминание о нарушении 
конституционных прав простых 
граждан?

Следует заметить, что закон 
о митингах Госсовет ЧР прини-
мает вслед за принятием ана-
логичного закона РФ. При этом 
чувашские парламентарии пош-
ли так далеко, что, в отличие от 
российских коллег, не просто 
значительно ограничивают пра-
ва граждан собираться с тем, 
чтобы высказать свое мнение по 
тому или иному поводу, а прак-
тически налагают на это право 
запрет. Отныне жителям Чува-
шии не разрешат собираться на 
определенном расстоянии от 
административных зданий ор-
ганов власти, вокзалов, торгово-
развлекательных комплексов 
и центров, рынков, детских и 
образовательных учреждений, 
медицинских, физкультурно-
оздоровительных и спортивных 
организаций, а также на относя-
щихся к ним обособленных тер-
риториях, в объектах и сооруже-
ниях. Для демонстрантов будут 
закрыты автодороги, тротуары, 
остановки транспорта обще-
ственного пользования, детские 
и спортивные площадки, культо-
вые здания и сооружения. 

Почему? Аналитики полага-

ют, что причиной тому – нарас-
тающее негативное отношение 
общественности к ныне дей-
ствующей власти. Слишком ча-
сты стали в Чебоксарах митинги 
и пикетирования, и слишком 
заметно растет число граждан, 
участвующих в них. Вот и реши-
ли едроссы, воспользовавшись 
удобным моментом, прекратить 
все это. Однако РО СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ намерено продол-
жить борьбу за права граждан и 
после принятия злополучного 
закона. В частности, добиваться 
его отмены через суд.

Что касается дела Романовой, 
о чем упоминалось выше, фрак-
цией СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
для включения в повестку дня 
был предложен проект поста-
новления парламента, в соответ-
ствии с которым требуется:

«1. Отменить постановление 
Государственного Совета Чу-
вашской Республики от 22 марта 
2011 года № 793 «О досрочном 
прекращении полномочий де-
путата Государственного Совета 
Чувашской Республики Романо-
вой Т.И.

2. Принести официальные 
извинения от имени Государ-
ственного Совета Чувашской 
Республики бывшему депутату 
Государственного Совета Чу-
вашской Республики четвертого 
созыва Романовой Тамаре Ива-
новне за незаконное лишение 
ее депутатских полномочий…»

Однако большинство депу-
татов отказалось принять к рас-
смотрению проект постановле-
ния. 

Авторитет под задом
Кто бы мог подумать! Ока-

зывается, единороссы все-
рьез считают, что авторитет 
главы республики зависит от 
автомобиля.

Выяснилось это в ходе обсуж-
дения первого вопроса повест-
ки дня –  о внесении изменений 
в закон ЧР о республиканском 
бюджете ЧР на 2012 год. Ока-
зывается, Михаилу Игнатьеву 
не нравятся шикарные ино-
странные машины «Audi», на 
которых любил ездить его пред-
шественник Николай Федоров. 
Потому он (формально – его 
администрация для своего га-
ража) хочет приобрести более 
комфортабельные – два седана 
Volkswagen Phaeton (стоимо-
стью более 4 млн руб. каждый) 
и минивэн Toyota Alphard за 2,5 
млн рублей для сопровождаю-
щей его в поездках охраны. Ито-
го на три машины потребуется 
около 11 млн рублей.

Представители СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ выступили против 
такого обновления автопарка 
администрации главы респу-
блики. По их мнению, неплохо 
ездить и на «Audi». Ведь эта ма-
шина тоже класса «люкс». Да и 
охрана сопровождает Игнатьева 
на иномарках. Если же у бедной 
Чувашии появились деньги на 
автомобили, которые некуда 

девать, не лучше ли закупить, к 
примеру, машины «скорой по-
мощи»? Как отметил в своем вы-
ступлении Игорь Моляков, в Че-
боксарах по нормативам таких 
машин должно быть 44-45. На са-
мом деле на сегодня их всего 29. 

Против предложения руково-
дителя фракции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ выступили депутаты от 
ПЖиВ и министр финансов Ми-
хаил Ноздряков. Они ожесточен-
но доказывали, что из-за того, 
что Игнатьеву приходится ез-
дить на федоровских машинах, 
у него сильно подрывается ав-
торитет. Они убеждали, что гла-
ву республики, как в известной 
пословице, «встречают по одеж-
ке…»  То есть по тому, какая у 
него телега, как выражаются ав-
толюбители, под задом. Правда, 
у этой пословицы есть продол-
жение: «…а провожают по уму». 
По крайней мере, вряд ли подо-
бает главе одного из самых бед-
ных регионов страны форсить 
на дорогих автомобилях. Кстати, 
совсем недавно подобные про-
блемы возникли у некоторых 
глав кавказских республик, ко-
торые, в отличие от Игнатьева, 
не могут пожаловаться на то, 
что федеральный центр обижа-
ет их деньгами. Но когда, тем не 
менее, местная общественность 
стала возражать против дорогих 
покупок, эти руководители отка-
зались от них. А глава Чувашии, 
похоже, показывает настоящую 
горскую настойчивость. Такую 
бы настойчивость в осуществле-
нии своих обещаний по улучше-
нию жизни чувашского народа. 
Но чего нет – того нет…

Начало на 1 стр.
Фракция  

СПраВЕДЛиВОЙ 
рОССии  

ПрЕДЛагаЕт:
Ч. 1 ст. 1 Конституции 
ЧР изложить в следую-
щей редакции:
«1. Чувашская Респу-
блика - Чувашия есть 
республика (государ-
ство) в составе Россий-
ской Федерации».
Часть 1 статьи 87:
«1. Кабинет Министров 
Чувашской Республи-
ки является постоянно 
действующим высшим 
исполнительным орга-
ном государственной 
власти Чувашской Ре-
спублики».
Часть 3 статьи 78 из-
ложить в следующей ре-
дакции:
«3. Число депутатов, 
работающих в Государ-
ственном Совете Чу-
вашской Республики на 
профессиональной по-
стоянной основе, уста-
навливается законом 
Чувашской Республики 
самостоятельно, но не 
более 22».

Как у них
В действующей Конституции Республики 
БашКоРтоСтан сказано, что она является 
демократическим, правовым государством в 
составе Российской Федерации, выражающим 
волю и интересы всего многонационального 
народа республики. В Конституции Республики 
татаРСтан заявлено, что татарстан - 
демократическое, правовое государство, 
объединенное с Российской Федерацией 
Конституцией РФ. В Конституции МоРдоВии 
говорится, что она является республикой 
(государством) - равноправным субъектом 
Российской Федерации. МаРий Эл - 
республика (государство) в составе Российской 
Федерации. на основании волеизъявления 
многонационального народа УдМУРтСКая 
РеСпУБлиКа есть государство в составе 
Российской Федерации. и т. д., и т. п.
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3финансы

Ни нашим, ни вашим.  
Только своим

бюДжет

Всем сестрам  
по серьгам

Прежде всего бросается 
в глаза, что с каждым годом 
будет возрастать дефицит 
бюджета. Так, на 2013 год он 
прогнозируется в размере 
1008192,4 тыс. рублей. Даль-
ше – больше (см. таблицу). 
Связано это в основном с 
тем, что безвозмездных по-
ступлений из бюджета стра-
ны становится все меньше и 
меньше, из-за чего в следую-
щем году в целом ожидается 
сокращение доходов. Впро-
чем, как и в последующем. 
Правда, планируется неко-
торый рост собственных до-
ходов. В основном за счет 
налоговых поступлений (96% 
от общей суммы). Только уси-
ление этого пресса – палка о 
двух концах. Как бы совсем 
не задавить малый и средний 
бизнес, особенно индивиду-
альных предпринимателей. 
Тогда нечего будет уповать и 
на налоги. Словом, ситуация 
такова, что сейчас правитель-
ство должно бы определить 
так называемый локомотив, 
т. е. отрасль, которая могла 
бы вытянуть другие, и всеми 
возможностями приоритетно 
поддержать именно ее. Одна-
ко такого подхода в бюджете, 

составленном Минфином, мы 
не видим. Министр Михаил 
Ноздряков и его коллеги, по 
всему, к его составлению по-
дошли не как государствен-
ные деятели, а как чистые 
финансисты, чтобы дебет с 
кредитом не очень расходи-
лись. Ну да, в итоге бюджет 
получился «крепко сбалан-
сированным», но без опреде-
ленных целей, раздающим 
всем сестрам по серьгам. В 
итоге ожидается сокращение 
финансового обеспечения 
почти по всем разделам.

Как бы ни было, а основ-
ное – экономика. Без ее раз-
вития смешно говорить об 
улучшении условий жизни. 
И странно, что средств на ее 
развитие будет выделяться с 
каждым годом все меньше и 
меньше. В частности, в 2013 
году – сразу на 20,4 процента, 
в дальнейшем объемы умень-
шатся еще от уже сокращен-
ного уровня. А ведь денег на 
развитие экономики не хвата-
ло и раньше. К тому же ей на-
верняка навредит и усиление 
налогового пресса. Не стоит 
также забывать, что скоро 
начнем работать в условиях 
требований ВТО, к чему Чува-
шия, скажем прямо, в целом 
не готова. О чем свидетель-
ствует постоянное снижение 

внешнеэкономического обо-
рота, особенно в части экс-
порта. Скорее всего, все это 
приведет к ухудшению и без 
того неважной инвестицион-
ной привлекательности ре-
спублики. Непонятно, за счет 
чего тогда правительство 
будет исполнять социальные 
обязательства перед насе-
лением? Разве что, как Тад-
жикистан, за счет доходов от 
чувашских гастарбайтеров, 
десятками тысяч разъезжаю-
щих по всей стране в поисках 
заработков.

По одежке  
протянем ножки

Однако вернемся к бюдже-
ту в целом. 

Раз меньше доходов, само 
собой, меньше и расхо-
дов. Они будут значительно 
уменьшаться с каждым годом 
в течение всех ближайших 
трех лет. И по самым важным 
социально значимым разде-
лам: образование, здравоох-
ранение, социальная полити-
ка.

Здесь поневоле вспоми-
наются  обещания главы ре-
спублики Михаила Игнатье-
ва, которым он затем придал 
форму обязательств указом 

от 27 июля 2012 года. Называ-
ется документ, если помните, 
«Об основных направлениях 
бюджетной политики Чуваш-
ской Республики на 2013 год 
и на плановый период 2014 
и 2015 годов». В частности, в 
нем глава определил такие 
основные направления:

- первоочередное направ-
ление средств на реализацию 
отвечающих потребностям 
экономического развития ин-
фраструктурных проектов, 
проектов в сфере образова-
ния и науки;

- последовательное повы-
шение заработной платы в 
бюджетной сфере;

- совершенствование ме-
ханизмов государственных 
гарантий и социальной под-
держки населения;

- укрепление системы со-
циальной защиты материн-
ства и детства;

- решение приоритетных 
задач демографического ха-
рактера, в том числе по под-
держке многодетных семей.

Судя по показателям бюд-
жета на последующие три 
года, все эти обещания могут 
в основном остаться на бума-
ге. Уж лучше бы глава не то-
ропился с публичными обе-
щаниями…

Правда, есть в бюджете и 
статьи, по которым намечено 
резкое увеличение расходов. 
Прежде всего это касается 
раздела «Общегосударствен-
ные вопросы». Расходы по 
нему в 2013 году вырастут 
почти в два раза (см. табли-
цу). Львиная доля этих до-
полнительных денег пойдет 
на дальнейшее увеличение 
зарплаты чиновников и улуч-
шение условий их труда. При 
этом уже в уходящем году 
чиновникам, работающим в 
администрации главы, ми-
нистерствах и ведомствах, 
Госсовете,  дважды – с 1 октя-
бря и 1 ноября – повысили 
зарплату  в общей сложности 
на 14 процентов. На сессии 
это повышение закрепило 
едроссовское большинство 
Госсовета вопреки противо-
действию депутатов оппози-
ции. Больше средств будет 
выделяться и по разделам 
«Национальная оборона» и 
«Национальная безопасность 
и правоохранительная дея-
тельность». Конечно, власть 
в нашей стране устроена так, 
что она заботится главным 
образом об улучшении своих 
жизненных условий и укре-
плении свой безопасности. 

И все же уместны ли такое 
улучшение и усиление, когда 
по всем другим социально 
значимым разделам планиру-
ется значительное снижение 
расходов? Вопрос, само со-
бой, риторический…

Разумеется, в небольшой 
газетной статье невозможно 
подробно проанализировать 
весь бюджет республики. В 
целом можно согласиться с 
известными экономистами, 
которые считают, что он не 
способствует стабильному 
комплексному развитию, эко-
номическому росту регио-
на, улучшению социально-
экономической ситуации и 
деловой активности. А сни-
жение расходов по социаль-
но значимым статьям в корне 
неприемлемо. Особенно на 
фоне того, что социальная 
политика объявлена приори-
тетным направлением госу-
дарственной политики Рос-
сийской Федерации.

Обозреватель

«Крепко сбалансированный» - так оценили  проект бюджета 
республики  на следующий год некоторые участники  восьмой 
сессии  Госсовета. Других достоинств,  похоже,  не нашлось.

МеЖдУ теМ
Фракция 

СпРаВедлиВой 
РоССии считает,  

что можно:
увеличить 

прогнозируемый 
объем поступлений 
налоговых доходов 

республиканского 
бюджета на 2013 год 
на 722,1 млн рублей, 
или на 3,8 процента. 

В том числе налога на 
прибыль организаций 

– на 330 млн рублей 
(6,6%), налога на 

доходы физических 
лиц – на 392,1 млн 

рублей (6,8%);
снизить расходы 

республиканского 
бюджета на 

общегосударственные 
вопросы и 

национальную 
оборону на 971,1 

млн руб. (52,5%) от 
запланированных 

1850,1 млн рублей;
снизить расходы 

на национальную 
безопасность и 

правоохранительную 
деятельность на 18,8 
млн рублей (8,1%) от 

запланированных 
232,3 млн рублей.

(Из выступления 
депутата  

Олега Николаева).

Основные показатели бюджета ЧР на 2013 г. и на плановый период 2014 и 2015 гг.  

Показатель  2013 г.   2014 г.   2015 г.  

тыс. руб.  в% к 
2012 г.

тыс. руб.  в% к 
2013 г.

тыс. руб.  в% к 
2014 г.

Доходы, всего  
в том числе

29928177,6 93,8 28528910,7 95,3 30099819,0 105,5

Собственные доходы 19514767,5 105,4 21078727,2 108,0 22667515,6 107,5

Безвозмездные поступления 10413410,1 77,7 7450183,5 71,5 7432303,5 99,8

Расходы, всего
в том числе:

30936370,0 85,7 29870755,9 96,6 31883951,0 106,7

Общегосуд. вопросы и национальная  
оборона

1850127,1 189,0 1073094,7 58,0 1062340,4 99,0

Нац. безопасность и правоохр. деятельность 232260,2 106,8 226293,6 97,4 227208,9 100,4

Национальная экономика 4888280,0 79,6 4667713,6 95,5 4448944,6 95,3

Жил.-коммун. хозяйство 1104911,8 40,3 542840,1 49,1 183997,4 33,9

Охрана окруж. среды 23302,6 88,9 22229,5 95,4 22983,6 103,4

Образование 7338392,0 92,7 7147449,2 97,4 7130337,9 99,8

Культура, кинематография,
СМИ

587331,5 100,4 584525,8 99,5 589210,6 100,8

Здравоохранение, физкультура и спорт 6354792,6 75,6 6945742,5 109,3 8488901,5 122,2

Социальная политика 6850996,6 97,0 6034701,0 88,1 6446399,0 106,8

Межбюджет. трансферты 1235975,6 78,9 1260043,2 101,9 1187545,6 94,2

Обслуживание госдолга 470000,0 100,0 470000,0 100,0 470000,0 100,0

Резервные средства - - 896122,7 - 1626081,5 181,5

Дефицит бюджета 1008192,4 - 1341845,2 - 1784132,0 -
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суД иДет

Про социальное жилье и активные 
действия за рамками полномочий

С новосельем…
Квартиры Татьяне и еще пяти се-

мьям выделили в здании бывшего 
детского сада, помещения которого 
были переделаны под жилье. Садик 
в начале 2006 года продали пред-
принимателю по фамилии Быков. А в 
2008 году вышел закон о переселении 
граждан из ветхого аварийного жи-
лья. Деньги на эту затею выделялись 
федеральные – республика спускала 
определенную сумму в муниципаль-
ные образования, администрация 
должна была распорядиться сред-
ствами и переселить граждан из вет-
хого жилья. 

Переселение состоялось летом 
2009 года. На радостях новоселы не 
сразу поняли, что не все так хорошо, 
как кажется. Чего уж хорошего в за-
мазанных бетоном стенах на кухне и в 
ванной… Не было плит, ванн, ракови-
на существовала только на кухне. Зато 
место под туалет было выделено чуть 
ли не на территории зала. Из всех благ 
цивилизации – электричество и вода. 
Отсутствовали вентиляция и вытяж-
ка. Линолеум был постелен на голую 
плитку, отчего от пола веяло стужей. 
Пришлось Татьяне своими силами 
разбираться с полом – снимать лино-
леум и подкладывать под него ДСП. А 
когда пришли холода и температура в 
помещениях начала опускаться ниже 
18 градусов, прогревание Татьяной 
квартиры стало делом бесполезным: 
потолки высокие, соседей рядом нет, 
значит, комнаты за стеной – холод-
ные. 

На централизованное отопление, 
предусмотренное проектом, «рекон-
структоры» не расщедрились, вместо 
этого обеспечили шесть социальных 
квартир электрическим отоплением 
в виде масляных радиаторов. Зимой 
2009-го стена в ванной комнате от та-
кого отопления покрывалась инеем, в 
подвале лопнули «реконструирован-
ные» трубы, а заодно с ними и уни-
таз. Все затопило, система отопления 
разморозилась. Татьяна была вынуж-
дена снять квартиру. Ушли из этого 
социального блага и другие жильцы. 
Например, женщина с тремя несо-
вершеннолетними детьми – на со-

седнюю пилораму, видимо, условия 
там оказались более пригодными для 
проживания, чем в предоставленных 
социальных апартаментах.       

Где деньги,  Зин?
Татьяна обратилась в прокуратуру 

с требованием предоставить другую 
квартиру. В прокуратуре объяснили, 
что это непростой процесс – сначала 
надо отказаться от выделенного соц-
жилья, а потом встать в очередь. Та-
кая перспектива оптимизма в Татьяну 
не вселила: а вдруг вообще без ниче-
го останется? Поэтому суд вынес ре-
шение о ремонте – заменить оконные 
рамы, отремонтировать систему ото-
пления, фундамент, сделать ремонт в 
подвале, подъезде. Ремонт делают до 
сих пор. Установили котел, работаю-
щий на твердом топливе, то есть на 
дровах, которые надо подкидывать 
постоянно по причине маленького 
объема этого самого котла. 

Хорошенькое дело! Человека пе-
реселили из ветхого жилого фонда. 
Куда? По документам – вроде бы в 
социальное жилье. В реальности – в 
чуть менее ветхое, чем родной трех-
квартирный барак с просевшей кры-
шей. Сделано это было на целевые 
средства.

Тогда на что ушли два с лишним фе-
деральных миллиона? На переплани-
ровку и на вот такой «ремонт» десяти 
квартир (шесть – соцжилье, четыре - 
коммерческое)? Ответ на этот вопрос 
должен дать суд. 

За однокомнатное жилье пло-
щадью 40 кв. м, выделенную Татья-
не, было заплачено 399 тыс. руб. В 
2009 году в деревне Озерки на эти 
деньги можно было купить чуть ли 
не трехкомнатную квартиру. «Ну 
двухкомнатную-то уж точно», - гово-
рит Татьяна.

Предъявлено обвинение
Первоначально уголовное дело 

было возбуждено в отношении не-
установленного лица. По мнению 
следствия, это неустановленное лицо 
совершило присвоение или растрату, 
использовав свое служебное положе-
ние, да еще и в крупном размере (ст. 

160 ч. 3 УК РФ). С января по апрель 
2009 года «должностными лицами ад-
министрации Горномарийского райо-
на с корыстной целью были растраче-
ны бюджетные средства в сумме 2 211 
742 руб. в рамках реализации Респуб-
ликанской адресной программы по 
переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда на приобретение 
не отвечающих требованиям благо-
устройства и непригодных для про-
живания 6 квартир в доме № 22 по 
улице Заволжская деревни Озерки…» 
В ходе предварительного расследо-
вания было установлено, что при пе-
реводе нежилых помещений в жилые 
и при их последующем предоставле-
нии нуждающимся должностными ли-
цами администрации района «были 
совершены активные действия, явно 
выходящие за пределы возложенных 
должностных полномочий, которые 
повлекли существенное нарушение 
прав и законных интересов граж-
дан, охраняемых законом интересов 
общества и государства». «Активные 
действия» за рамками полномочий 
повлекли за собой и тяжкие послед-
ствия в виде материального ущерба в 
особо крупном размере – более двух 
миллионов рублей. По этому факту 
возбуждено уголовное дело по ст. 286 
УК РФ ч. 3 п. «в» - превышение долж-
ностных полномочий.

Предварительное расследование 
показало, что к совершению преступ-
ления причастен глава администра-
ции Горномарийского района Леонид 
Кубеков, 15 декабря 2011 года ему 
было предъявлено обвинение в со-
вершении преступлений по упомяну-
тым статьям Уголовного кодекса РФ. 

О реальности  и  условности
Скоро уже год, как идет процесс. 

За это время суд на время отстранял 
Кубекова от должности. Он получил 
даже административное взыскание 
в виде штрафа, заявлял отвод пред-
седательствующему судье, позволял 
себе высказывания, которые призна-
ны судом клеветническими. Можно 
даже предположить, что чиновник 
пытался оказать на суд давление. 
Словом, все в «лучших традициях» 

правящей партии, считающей, види-
мо, независимость и самостоятель-
ность каждой ветви власти условным 
понятием.

Но у суда есть свои понятия об 
условности и реальности. Например, 
максимальное наказание по статьям, 
которые инкриминируют главе адми-
нистрации района, – реальное лише-
ние свободы на срок до 10 лет. 

А Татьяна уже более двух реальных 
лет живет на частных квартирах, со-
циальное жилье для нее приобрете-
но также на реальные федеральные 
деньги. Есть ли перспектива реально-
го срока для обвиняемого? Или дело 
будет закрыто в связи с отсутствием 
состава преступления? Если пер-
спектива осуществится, «социальное 
жилье» ему будет предоставлено по 
всем правилам.

Очередные судебные заседания 
назначены на 28 ноября и 5 декабря. 

!!! Важно
Встреча с Анатолием Аксаковым, 

депутатом Государственной Думы РФ 
по объединенному округу – респуб ликам 
Чувашии и Марий Эл, состоится в нача-
ле декабря. Дата названа ориентиро-
вочно – 2 декабря. К сожалению, более 
точной информации пока нет. Дело 
в том, что за организацию встречи с 
депутатом в сентябре определенные 
лица получили нагоняй от руководства 
Горномарийского района, поэтому при 
планировании очередной встречи воз-
никли проблемы с местом проведения.  

По словам организаторов, встре-
ча обязательно состоится. Большая 
просьба обращения к депутату писать 
заранее. 

Вызывает недоумение такое отно-
шение районного руководства: оно что, 
не понимает, что не может препят-
ствовать работе депутата Госдумы? 
Не понимает, что не тот статус у него, 
чтобы мешать народному избраннику 
общаться с теми, кто его избрал?

А делается это с одной простой 
целью – чтобы потом объявить изби-
рателям, что своего депутата они не 
видели. Зря стараетесь, господа едино-
россы.

В Горномарийском районном суде Республики Ма-
рий Эл рассматривается уголовное дело в отноше-
нии чиновника, в силу своих должностных полно-
мочий обязанного свято чтить закон. Но то ли закон 
какой-то не такой, то ли чиновник…

Озерки – деревня на левом берегу Волги, напротив Козьмо-
демьянска, районного центра Горномарийского района. В со-
циальном плане эта деревня похожа на любые нормальные 
деревни что Чувашии, что всей России. Никакая она в соци-
альном плане. И все-таки социальное жилье там выделяют. 
Получила такое жилье и Татьяна Григорьева, проживавшая 
в старом деревянном трехквартирном бараке с просевшей 
крышей. Только вот беда – жить в этом жилье ни имеется 
никакой возможности.
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ству. При условии выделения средств из 
федерального и респуб ликанского бюд-
жета начало строительства планируется в 
2012 году».

 Тогда, в 2010 году, никаких разговоров о 
свалке не было.

 Однако о том, что существует проект стро-
ительства полигона ТБО, разместить который 
собираются недалеко от этих густонаселен-
ных мест, упорно поговаривали. Поэтому жи-
тели Кулаково и окрестных деревень забеспо-
коились: а вдруг строящаяся дорога напрямую 
связана с полигоном ТБО? Она почему-то 
резко обрывается примерно в километре 
от начала деревни Кадышево. Выходит, ка-
дышевцам все-таки придется преодолевать 

1 км бездорожья? Что это за забота такая? 
Наконец из достоверных источников по-

ступила информация, что еще 2 апреля 2012 
года был заключен договор между КУМИ 
по Горномарийскому району и ООО «Поли-
гон». Предмет договора – аренда земельного 
участка сроком на 2 года для строительства 
полигона бытовых и промышленных отходов. 

Договор аренды в силу пока не вступил. 
В связи с этим, пишет журналист, «любо-
пытным выглядит тот факт, что публичные 
слушания на территории Красноволжского 
сельского поселения не проводились». А раз 
не проводились, «законность заключения 
договора аренды с ООО «Полигон» имеет 
право оспаривать каждый житель Красно-
волжского сельского поселения». 

Теперь «Роснано» с «Рено-
вой» пытаются взять кредит, 
необходимый им на замеще-
ние кредита, полученного 
ранее. До предприимчивых 
руководителей этих компа-
ний решить финансовые про-
блемы проекта века пыталось 
ушедшим летом руководство 
ООО «Хевел». Тогда заверя-
ли, что ...«проект находит-
ся на завершающей стадии, 
что производство будет 
запущено в четвертом квар-
тале этого года, а на про-
ектную мощность выведено 
в 2013 году. Но, оказывается, 
перепроизводство на рынке 
солнечных батарей, кои со-
бирается выпускать «Хевел», 
вынуждает предприятие 
жестко экономить и макси-
мально снижать затраты 
для поддержания долгосроч-
ной конкурентоспособности. 
Хочется спросить: а что, 
когда создавался проект, 
никто не анализировал си-
туацию на рынке солнечных 
батарей, никто не ведал, 
что наблюдается их пере-
производство? Или и вправ-
ду, как говорят некоторые 
умные люди, весь проект за-
думывался под тот самый 
пресловутый кредит, кото-
рый успешно получило пред-
приятие? Все это наводит на 
странные мысли.

Сколько лет уже строится 
«Хевел»! К моменту запуска 
производства и выпуска пер-
вой партии эти технологии, 

пожалуй, устареют. И кому 
нужна будет такая продук-
ция?» - писала наша газета в 
августе этого года. Тогда ру-
ководство «Хевела» - пред-
приятия, которое еще ничего 
не произвело, просило уве-
личения налоговых льгот. 

Не прошло и полгода, как 
начался новый виток «финан-
совых вооружений»: доктор 
нанонаук с любителем яиц 
Фаберже решили, похоже, 
сделать революцию на рын-
ке солнечных батарей и по-
лучить на это дело кредит 
под… 5% годовых. А в пред-
ставленной Внешэкономбан-
ку документации есть согла-
шения на реализацию только 
40% продукции завода.

Председатель Внешэко-
номбанка Владимир Дми-
триев, по информации 
«Известий», «жестко раскри-
тиковал» просьбу о кредите 
и написал об этом в аппарат 
правительства РФ. Он считает 
проект крайне рискованным. 
Во-первых, налицо отстава-
ние от графика на 20 месяцев, 
во-вторых – неконкуренто-
способность солнечных мо-
дулей, которые планируют 
выпускать на «Хевеле». Да 
и закупленная технология 
Oerlicon Solar не является ин-
новационной, а реализация 
проекта идет во время кризи-
са перепроизводства солнеч-
ных батарей. Всем понятно, 
что батареи «Хевела» не вы-
держат конкуренции с деше-

выми китайскими модулями. 
Не догадываются об этом 

только Чубайс с Вексельбер-
гом? Напротив, они-то как 
раз и догадываются. Глава 
«Роснано» вложил в мутный 
проект 13,5 млрд рублей, це-
нитель высокого искусства 
– швейцарские «техноло-
гии», которые на самом деле 
якобы японские. Видимо, 
дела пошли плохо, появи-
лось желание их поправить 
путем реализации «солнеч-
ного» проекта, по непонят-
ным причинам отнесенного 
к инновационным. Если, по-
вторимся, рынок солнечных 
модулей переполнен китай-
ской продукцией, зачем их 
производить в России? Что-
бы выкачивать и пилить бюд-
жетные деньги? Или есть еще 
какое-то объяснение?

Госкорпорация «Роснано» 
(теперь – ОАО, 100% акций 
находится в руках государ-
ства) не скрывает, что в 2016 
году может выйти из проекта, 
забрав из уставного капита-
ла ООО «Хевел» свою долю. 

В этом случае из бюджета 
проекта может быть изъято 7 
млрд руб. «Один из ключевых 
инициаторов проекта оказы-
вается отстраненным от его 
реализации, - пишет глава 
ВЭБ, - при этом параметры 
доходности сделки для него 
остаются соблюденными фак-
тически за счет кредитных 
средств банка». «Роснано» 
решило уйти, заместив свои 
деньги деньгами банка?

Вроде бы не наши это, не 
республиканские дела, а вы-
сокие – государственные. 
Обидно, однако, за Чува-
шию, ставшую бесплатным 
полигоном для финансово-
го творчества: территорию 
бывшего градообразующего 
«Химпрома» в этой ситуации 
в наглую используют. Сдела-
ли частным химкомбинат – и 
пошло-поехало. Но на этом, 
пожалуй, стоит остановиться, 
а то опять придется поминать 
лихом бывшего руководите-
ля республики, его друзей-
юристов и других единорос-
сов. Потом – «Коммунальные 

технологии». Так мы, возмож-
но, опять упремся в любителя 
яиц.

Солнечные станции соби-
раются строить в регионах с 
энергодефицитом – на Юге 
России, Дальнем Востоке, 
Северном Кавказе и др. А 
жителям солнечной Чувашии 
остается только гордиться, 
что в этом проекте их респуб-
лику используют такие знаме-
нитые сограждане. Плату за 
использование республика 
получит наноденьгами.

(В материале использова-
на информация газеты «Из-

вестия» от 20 ноября 2012 г.) 

схожие Проблемы

Деньги

Куда приведет дорога?

Солнечно-финансовый проект 
стремится к нанорезультату 

Кстати
на заседании у заместителя председателя 

Кабинета Министров Чувашии Михаила 
янковского «Чувашгипроводхозу» было 

дано задание в срок до 1 апреля 2013 года 
разработать другой вариант строительства 

автодороги к строящемуся полигону тБо - в 
объезд деревни толиково. немало усилий 

для этого приложили руководитель фракции 
«СпРаВедлиВая РоССия» игорь Моляков 

и депутаты от партии Сергей Семенов и 
Владимир Михайлов. они участвовали 
в публичных слушаниях, посвященных 

строительству автодороги, на которых было 
решено «не соглашаться с предлагаемым 
проектом выбора места строительства и 

реконструкции дороги от деревни Князь-
теняково Чебоксарского района до тЭЦ-3 

через деревню толиково. предложить выбрать 
другой вариант в объезд деревни толиково».

Начало на 1 стр.

Глава корпорации «Роснано» Анатолий Чубайс и председатель совета директоров 
группы «Ренова» Виктор Вексельберг попросили у Внешэкономбанка кредит на 13,7 
млрд рублей на проект по развитию солнечной энергетики. Вот на этом анекдоте 
можно было бы уже и закончить, потому что в Чувашии давно всем все известно: 
«Роснано» и «Ренова» вложились в строительство завода «Хевел», будто бы собира-
ющегося производить солнечные модули на базе технологии «тонких пленок» ком-
пании Oerlicon (ее акционером является «Ренова», фирму, выпускающую разные 
высокотехнологичные штучки, Вексельберг купил в 2006 г.). О высоких солнечных 
технологиях наша газета писала не раз. 

Нанотехнология - это такая 
технология, при которой кто-то 

дает кому-то 100 млрд и говорит: 
«НА», но при этом добавляют 

«НО» на каждом этапе освоения 
бюджетных средств...

АНекдОты
Медвежья услуга - это 
когда требуются дороги, 

образование и медицинские 
услуги, а предлагают 

нанотехнологии, еГЭ и 
нацпроекты.

Кстати
на сегодняшний 

день в мире 
нет стандарта, 

описывающего, 
что такое 

нанотехнологии и 
нанопродукция.



Телефоны общественной приемной: 51-03-78, 51-05-26. www.chuvashia.spravedlivo.ru

6 самовластье
коллизии

Уплотнительная застрой-
ка и любое строительство 
вообще в редких случа-
ях проходят в Чебоксарах 
гладко. Эти начинания поч-
ти всегда сопровождаются 
какими-то разборками, су-
дами, запросами, жалоба-
ми – всем тем, чего могло бы 
не быть, если бы соблюда-
лась каждая буква закона. 
Но коммерсанты считают, 
видимо, такую «щепетиль-
ность» факультативной, 
и вопросы, связанные со 
строительством, они реша-
ют по принципу самоуправ-
ства, в чем их поддержива-
ет городская единоросская 
власть, давно переставшая 
отличать самоуправство от 
самоуправления. 

Но наша история не 
только о самовластье, лю-
бопытен сам факт: это не 
точечная застройка, это 
застройка крыши гаражей. 
В буквальном смысле. На 
подземных гаражах «Потре-
бительского кооперати-
ва «МЖК-технопарк» на ул.  
М. Залка, 15а (позиция 22, 6-й 
микрорайон юго-западного 
района Чебоксар) завершает-
ся строительство магазина.

Решение суда  
не исполнено

Подземные гаражи были 
построены на средства 
членов-пайщиков в 1991 
году на земельном участке, 
предоставленном для строи-
тельства молодежного жи-
лого комплекса  (МЖК) еще 
по решению Горисполкома в 
далеком теперь уже 1986-м. 
Столько лет прошло, а про-
цесс оформления гаражных 
боксов в собственность идет 
только сейчас, потому что 
предыдущее руководство 
кооператива такими «мело-
чами» себя не обременяло и 
даже объясняло пайщикам, 
почему: «Куда спешить? И так 
все нормально, вы же маши-

ны ставите. Хотите лишние 
налоги платить? Мы держим 
гаражи в стадии незавершен-
ного строительства и налоги 
не платим». И члены коопе-
ратива руководству доверя-
ли. Однако в 2005 году, когда 
над гаражами начали строить 
здание без ведома пайщиков 
и без согласования с ними 
вместо того, чтобы сдавать 
используемые по прямому 
назначению гаражи в эксплу-
атацию, доверительные отно-
шения рухнули. 

Строительство магазина 
на крыше нанесло гаражам 
ущерб – предусмотренные 
проектом вентиляционные 
выходы были разрушены и 
замурованы, разрушены и 
эвакуационные пожарные 
выходы. Что происходит? 
Если наверху магазин, то вни-
зу будут склады? Бывшее ру-
ководство кооператива внят-
ных ответов на эти вопросы 
не давало. Его переизбрали 
на общем собрании в 2008 
году, никаких документов при 
этом пайщикам передано не 
было. 

Московский районный суд 
(все последующие инстан-
ции оставили его решение 
без изменения) решением 
от 11 марта 2009 года обязал 
бывшее руководство пере-
дать документы новому. Ско-
ро четыре года, как решение 
суда не исполняется. Судеб-
ные приставы разводят ру-
ками. Прежние руководители 
отвечают, что у них докумен-
тов нет. В то же время глав-
ный инженер проекта внес 
небольшую ясность в этот ту-
ман: «Все документы отда-
ны заказчику – оргкомитету 
МЖК».

Хамелеоны
Чуть позже выяснилось, 

что земельный участок, за-
нятый гаражами, админи-
страция города выделила 
ЗАО «Дирекция строящегося 
МЖК» под строительство ма-

газина, выпустив градостро-
ительный план участка, где 
сказано, что на нем объектов 
капитального строительства 
не имеется. Знали ли чинов-
ники, выделяя участок, что на 
нем есть гаражи? Они дела-
ют вид, что не знали. Но ведь 
кооператив стоит на учете в 
Дирекции гаражных хозяйств 
с самого начала его организа-
ции! Существует и протокол 
комиссии от 12 декабря 2003 
года, которым утверждена 
оценка гаражей. В третьем 
пункте протокола комиссия 
рекомендует Госархстрой-
надзору применить админи-
стративное воздействие для 
понуждения руководства ко-
оператива сдать объект в экс-
плуатацию. Понуждали руко-
водство или нет – пайщикам 
неизвестно. 

 Оставалось подать в суд на 
все распоряжения админи-
страции о выделении земель-
ного участка под строитель-
ство магазина. Судились весь 
2011 год. Арбитражный суд 
ЧР признал распоряжения 
недействительными, так как 
все документы, доказываю-
щие существование коопера-
тива с 1991 года, были предъ-
явлены. (Изготовленный в 
1997 году техпаспорт дали в 
БТИ. Есть договоры, где зна-
чится сумма, уплаченная за 
строительство, а несколько 
человек сохранили квитан-
ции оплаты паевых взносов.)

Администрация была в 
шоке. Выйдя из него, в конце 
2011 года подала жалобу во 
Владимир. Апелляционная 
инстанция отменила реше-
ние Арбитражного суда ЧР на 
непонятных для членов коо-
ператива основаниях. Из по-
становления они уяснили, что 
их права не нарушены, пото-
му что их у них просто нет.

Когда наш арбитраж решил 
дело в пользу заявителей (а в 
это время члены кооператива 
параллельно написали жало-
бы в Генпрокуратуру, прези-

денту России, руководителю 
республики Игнатьеву…), 
администрация снизошла и 
написала ответ: если все по-
лучат право собственности 
на свои боксы, земельный 
участок можно будет офор-
мить за гаражным коопе-
ративом. Подобное письмо 
пришло и из Минстроя, в 
нем министерство дало по 
проекту магазина отрица-
тельное заключение. Но как 
только апелляционная ин-
станция отменила решение 
Арбитражного суда ЧР, ветер 
подул с другой стороны (не 
прошло и месяца!) – стали 
приходить письма о том, что 
администрация разрешение 
на строительство магазина 
дала, а Минстрой сообщил о 
своем положительном заклю-
чении по проекту.

Было ваше – стало наше
На сегодняшний день все 

54 члена-пайщика получили 
решение суда о признании 
права собственности на свои 
боксы. Свидетельства о реги-
страции не успели получить 
только девять человек – их 
документы находятся в про-
цессе оформления. 

Тем временем строитель-
ство продолжается. Теперь 
уже не только на крыше га-
ражей, но и по их периме-
тру кромсают асфальт, кла-
дут фундаментные блоки. Для 
чего это делается, что еще бу-
дет построено – членам коо-
ператива неизвестно.

Вместе со строительством 
идут два судебных процес-
са: в Московском районном 
суде – о признании договора 
аренды земельного участка 
под магазин незаконным, а 
к мировому судье члены-

пайщики обратились с заяв-
лением о признании общего 
имущества кооператива об-
щедолевой собственностью. 
Это необходимо сделать, по-
скольку застройщик общие 
помещения – вентиляцион-
ную, электрощитовую, комна-
ту для сторожей, несколько 
подсобок, а также коридор, 
половину фундамента и по-
ловину перекрытий - считает 
своими. Потому что вроде как 
предыдущее руководство от-
дало их ему. 

Официально сооружение 
на крыше называется «одно-
этажным магазином для това-
ров первой необходимости с 
подземными гаражами на 55 
машино-мест для индивиду-
ального автотранспорта в цо-
кольном этаже». Так что, га-
ражи уже принадлежат мага-
зину? И потом магазин будет 
их продавать членам коопе-
ратива? Ведь когда магазин в 
комплексе с гаражами на бу-
маге будет построен, его хо-
зяева запросто могут спро-
сить: а что вы тут делаете? 
Или уходите, или платите. За-
вершение сценария вполне 
может быть таким.

Не заранее ли бывшее ру-
ководство продумало эту 
аферу?

Зачем нужны суды, если их 
решения не исполняются? За-
чем нужны законы, если они 
не соблюдаются? Зачем нуж-
на администрация города, 
если она не защищает инте-
ресы горожан?

Членам-пайщикам ПК «МЖК-
технопарк» оказывает содей-
ствие председатель Комиссии по 
землепользованию и градостро-
ительству регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей Муравьев.

Минстрой ЧР обнаружил нарушения в 
проекте фирмы «Ютон, собирающейся стро-
ить дома на ул. Афанасьева.

В частности, в ответе Минстроя говорится: «В 
ходе изучения документации министерством об-
наружено, что проект планировки не соответству-
ет требованиям ст. 2, ч. 5 ст. 42, ч. 10 ст. 45 ГрК РФ. 
Размещение вышеуказанных многоквартирных 
жилых домов выполнено без учета схемы разви-
тия транспортной инфраструктуры генерального 
плана Чебоксарского городского округа, утверж-
денного решением Чебоксарского городского 
Собрания депутатов Чувашской Республики от 8 
декабря 2004 г. № 1456». 

Из ответа следует, что часть выделенно-

го под строительство участка находится в зоне 
общественно-деловой активности вблизи транс-
портных магистралей, и в соответствии с Прави-
лами землепользования и застройки Чебоксарско-
го городского округа строительство многоквартир-
ных домов здесь не предусмотрено. Значит, необ-
ходимо либо внести изменения в Правила, либо 
запретить строительство.

Имеются нарушения требований градострои-
тельных и санитарно-эпидемиологических нор-
мативов - планируемые дома размещаются в 
санитарно-защитной зоне ЧЗСМ. 

Обо всех нарушениях, допущенных админи-
страцией города, министерством сообщено в ре-
спубликанскую прокуратуру.

«Нахулиганила» администрация и со сроками 
подготовки протокола и заключения о результатах 
публичных слушаний – сделать это надо было не 
позднее чем через 15 дней со дня их проведения, 
однако ни протокол, ни заключение на момент на-
писания ответа администрацией города представ-
лены не были, не были опубликованы и в сред-
ствах массовой информации.

Претензий Минстрой не имел только к нормам 
инсоляции.

Отличилась администрация города и на другом 
объекте – строительстве торговых павильонов у 
ДК «Салют», в связи с чем республиканское УФАС 
возбудило в отношении нее аж шесть дел, усмо-
трев нарушение закона о защите конкуренции в 

части выделения в аренду земельных участков.
В сообщении УФАС сказано: «…администра-

ция создала условия деятельности на рынке роз-
ничной торговли по каждому рассмотренному зе-
мельному участку только для одного субъекта, не 
обеспечив прозрачность и справедливость выде-
ления земельных участков. Они были представ-
лены предпринимателям для строительства пяти 
продовольственных магазинов и одного магазина 
сотовой связи без надлежащей и своевременной 
публикации в средствах массовой информации».

Союз собственников и нанимателей жи-
лья и региональное отделение СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ продолжают следить за ситуа-
цией.

Чиновники предоставили 
бизнесменам крышу

Фото с сайта www.cheb.ru

Странное сооружение сверху и есть магазин.

вДогонку

Администрация Чебоксар - нарушитель
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Чужих не пущать!

ну и ну! Факт и комментарий

В Чувашии наконец-
то появились две но-
вые должности, за ко-
торые долго боролась 
общественность. Это 
уполномоченные по 
правам ребенка и по 
правам человека.

Профильный комитет 
Госсовета, где большин-
ство – депутаты от «Еди-
ной России», сделал все, 
чтобы на обе должно-
сти попали только свои 
люди. И не просто свои, 
а, как теперь стало тра-
дицией, близкие сорат-
ники главы республики 
Михаила Игнатьева. Так, 
едроссы отказались 
внести в список для го-
лосования экс-депутата 
Госсовета Тамару Ро-
манову, которую фрак-
ция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ предложила 
на должность детского 
омбудсмена. В резуль-
тате единственным кан-
дидатом остался глава 
Чебоксарского района, 

д и р е к -
тор Тер-
ритори-
ального 
ф о н д а 
о б я з а -
тельного 
медицинского страхо-
вания ЧР Вячеслав Ра-
финов. В Чебоксарском 
районе его знают как 
близкого друга М. Иг-
натьева и заместителя 
председателя Госсовета 
Анатолия Князева. Та-
ким образом, выборы 
на эту должность будут 
безальтернативными.

Правда, до выборов 
на пост уполномочен-
ного по правам чело-
века комитет вынужден 
был допустить двоих 
- президента Адвокат-
ской палаты Чувашии 
Юрия Кручинина (его 
поддержал Михаил Иг-
натьев) и юриста Вячес-
лава Медведева, выдви-
нутого СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИЕЙ. Еще один 
претендент на этот 

пост, депутат Госсовета 
от КПРФ Виктор Ильин, 
не явился на заседание 
комитета, поэтому его 
кандидатура не рассма-
тривалась. Кого в ре-
зультате изберет едрос-
совское большинство 
Госсовета – об этом, 
разумеется, и гадать не 
надо.

Между тем в цент-
ральной больнице Че-
боксарского района, 
главврачом которой 
еще недавно был Вя-
чеслав Рафинов, не-
ожиданно возникла 
опасность разрушения 
левого крыла корпу-
са поликлиники. И ис-
ходит она, по словам 
медиков, от цокольного 
этажа. Правда, туда ни-
кого не пускают, но, по 
рассказам, фундамент 
там почему-то стал ухо-
дить в землю. Местами 
провал достигает уже 
30-40 сантиметров. Со-
ответственно вот-вот 
могут рухнуть плиты 

перекрытия. Сложность 
еще в том, что из-за этой 
опасности трудно най-
ти подрядчиков, гото-
вых взяться за исправ-
ление ситуации. А пока 
внутри здания большая 
часть объявлена опас-
ной зоной. Правда, в ко-
ридоре видны трещины 
шириной всего в не-
сколько сантиметров. 
Но сами медики знают, 
что в закрытых каби-
нетах они видны более 
явно, а пол, по которо-
му приходится ходить, 
и есть те самые плиты, 
которые могут рухнуть 
в любой момент.

При чем здесь Ра-
финов? – спросите вы. 
Мы тоже спрашивали. 
А при том, отвечают 
медики, что при нем 
больница считалась как 
бы показательной. Но 
оказалось, что она была 
показушной. Ведь не в 
одночасье же наступи-
ла такая кризисная си-
туация.

Никого в России уже не удивляет, 
что где-то на Кавказе появились ра-
бовладельцы. Но чтобы в Чувашии? 
Да еще в лице государственного чи-
новника?

Этим чиновником оказался не кто 
иной, как глава управления Федераль-
ной миграционной службы по Чува-
шии Леонид Дружинин. Как сообщает 
управление СК РФ по Чувашии, он с 
июня по октябрь 2012 года укрывал 
нелегального иммигранта из Таджики-
стана. Разумеется, не за просто так, а 
незаконно используя его труд на своем 
приусадебном участке в Чебоксарах.

Между тем этот факт выявился в ходе 
расследования уголовного дела по по-
воду афер со служебным автотранспор-
том. Как сообщалось в прессе, речь 
идет о двух автомобилях общей стои-
мостью 350 тысяч рублей, которые по 
документам были отправлены на ути-
лизацию. На деле же Дружинин распо-
рядился ими «по своему усмотрению».  
В махинациях главе УФМС помогал во-
дитель ведомства Александр Хлебни-
ков. Им уже предъявлены обвинения 
по двум эпизодам мошенничества (ч. 4 
ст. 159 УК РФ). Кроме того, главу управ-
ления обвиняют в злоупотреблении 
должностными полномочиями (ч. 1 ст. 
285 УК РФ). В настоящее время он нахо-
дится под домашним арестом.

Напомним, уроженец Батыревского 
района Леонид Дружинин возглавля-
ет УФМС по Чувашии с мая 2010 года. 
Имеет несколько медалей, в том числе 
«За доблесть в службе», «За отличие в 
службе» и «Участник боевых действий».

Супруга главы республи-
ки Лариса Игнатьева и заме-
ститель главы города Чебок-
сары Ирина Клементьева 
посетили семью Григорье-
вых, которые воспитывают 
сыновей-тройняшек.

Об этом сообщили пресс-
служба администрации главы 
республики, ИА REGNUM, раз-
ные теле- и радиокомпании, 
газеты, журналы, Интернет-
блоги и т. д., и т. п. 

Анжелика и Валерий Григо-
рьевы 11 октября этого года 
действительно стали, навер-
ное, самыми счастливыми ро-
дителями. В этот день их семья 
пополнилась сразу тремя бо-
гатырями: Богданом, Глебом 
и Вадимом. Мальчики появи-
лись на свет с разницей в одну 
минуту, и для тройняшек они 
считаются крупными: каждый 
весом больше 2 с половиной 
килограммов! Особых хлопот 
с ними нет, говорят счастли-
вые родители: малыши быстро 
набрали массу, анализы у всех 
в норме, аппетит прекрасный. 
Мама также чувствует себя хо-
рошо. Справляются и с быто-
выми проблемами. Самое же 
главное, молодые родители 
не из тех, для кого появление 
тройни оказалось бы большой 
жизненной проблемой. Они 
уверены, что в силах вырас-
тить своих детей, хотят вос-
питать из них таких граждан, 
«чтоб ими люди гордились, 
чтоб молодцами росли и ро-
дителей уважали».

Для Ларисы Игнатьевой 
и Ирины Клементьевой по-

здравлять таких родителей, 
которые ничего не просят, ни 
на что не жалуются, – одно 
удовольствие. А еще они вру-
чили им подарки: столик для 
кормления, ходунки, манеж 
для малышей. Вручать подоб-
ные подарки для них тоже не 
проблема. 

Как писала электронная 
газета  The Moscow Post 25 ав-
густа этого года, Лариса Игна-
тьева, обладая вместе с мужем 
Михаилом Игнатьевым 500 
тыс. акций, является совла-
делицей крупной страховой 
компании – ОАО ГСК «Под-
держка», которая занимается 
прежде всего страхованием 
аграриев. Так, в ходе авгу-
стовской проверки Счетной 
палатой обнаружилось, что за 
2010-2012 годы таких догово-
ров страхования в республике 
всего было заключено 2813, 
из них 2806 – с «Поддержкой». 
При этом проверяющие обна-
ружили массу нарушений, но 
здесь речь не об этом. «В ито-
ге поразительно быстро рос-
ли доходы ГСК «Поддержка», 
- пишет газета. – Так, маржа 
ГСК «Поддержка» в 2010 году 
составила 160,8 млн рублей, в 
то время как, согласно норма-
тивам, должна была составить 
41,6 млн рублей». А какой она, 
эта маржа, была в 2011, 2012 
годах? Теперь догадайтесь, в 
чей карман пошли эти деньги.

Не жалуется на состоя-
ние и Ирина Клементьева. 

Она долгие годы возглавляла 
ОАО «Страховая компания 
«Чувашия-Мед», тоже далеко 
не бедную организацию. На-
столько не бедную, что в свое 
время приобрела машины 
класса «люкс» и передала их 
в пользование городским на-
чальникам. Видимо, за подоб-
ные услуги г-жу Клементьеву 
впоследствии и назначили за-
местителем главы стольного 
града.

Так что, как видим, обе дамы 
могли позволить себе сло-
житься и на более крупные по-
дарки. Впрочем, вот тут стоп! 
Ни по радио, ни по телевиде-
нию, ни в газетах журналисты 
не говорили и не писали о том, 
что они купили эти подарки на 
свои денежки.

Хотя дело опять же не в 
этом. Многие заметили, что, 
в отличие от супруги перво-
го президента Н. Федорова, 

Лариса Игнатьева все чаще 
и чаще стала появляться на 
публике в качестве первой 
леди республики. Она то за-
тевает массовую физзарядку, 
в том числе участвует в моло-
дежном шоу «Зарядка со звез-
дой», то поздравляет тяжело-
больных детей и их матерей с 
днем ребенка и т. п. Наверное, 
не только из-за того, что вхо-
дит во вкус, считают аналити-
ки. Дело в том, что авторитет 
ее супруга в народе падает с 
каждым днем. И ничем этого 
не исправить. Ведь каждое 
его появление на публике в 
силу известных причин вы-
зывает ироническую и даже 
саркастическую улыбку у все 
большего числа людей. И вот, 
похоже, супруга решила вы-
ручить супруга, поднимая его 
имидж за счет своего обая-
ния. Что ж, посмотрим, полу-
чится ли?
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Чиновник  
стал  
рабовладельцем

Первая леди вошла во вкус
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Выражаем  глубокое  соболезнование  ветерану  Великой  Отечественной  
войны,  орденоносцу  Андрееву  Геннадию  Андреевичу,   родным  и  близким   
по  поводу  кончины  его  жены  

Андреевой  Елизаветы  Степановны,  
много  лет  плодотворно  трудившейся   на  ниве  просвещения  республики. 

    Региональное  отделение  партии  СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ,
семьи  Петровых,  Аксаковых  и  Поздеевых.

Уважаемая редакция! С 
этим письмом я обраща-
юсь к вам: другие газеты 
мое мнение вряд ли будут 
печатать.

Недавно попался мне 
на глаза последний номер 
журнала «ЛИК», а в нем 
опубликованы «записки со-
временника» под названием 
«Карьерист». Их автор – жур-
налист Александр Белов.

Произведение густо на-
селено разного рода персо-
нажами, с которыми автору 
пришлось общаться на про-
тяжении своего жизненного 
пути, но практически все они 
нарисованы одной краской – 
разумеется, не белой. Даже 
знаменитого московского 
журналиста, ныне покойного, 
Анатолия Аграновского автор 
уличил в мелком плагиате. А 
почему все герои в основном 
отрицательные, объяснить, 
на мой взгляд, просто: на их 
фоне он сам выглядит белым  
и пушистым. 

Главка под номером во-
семь называется «Черно-
книжники» и посвящена мое-
му покойному брату Юрию 
Галочкину. В ней описывают-
ся события, происшедшие в 
начале 1986 года, правда, не 
очень достоверно и не очень 
справедливо по отношению к 
брату. Очевидно, так их уви-
дел автор. Юра уже не может 
ни возразить автору, ни со-
гласиться с ним, придется это 
сделать мне. 

Суть такова. В декабре 
1985 года на квартире роди-
телей, где  жил брат с семьей, 
сотрудники КГБ произвели 
обыск, изъяли якобы антисо-
ветские произведения, кото-
рые к тому времени еще не 
были изданы в СССР. Брата су-
дили по политической статье 
190 «прим» и приговорили к 
двум годам так называемой 
«химии». 

Все это Белов описал с 
мельчайшими подробностя-
ми, потому как считал себя 
другом Юры и даже его по-
дельником.  Правда, сам он 
не фигурировал ни в качестве 
подозреваемого, ни в каче-
стве свидетеля и уж тем бо-
лее подельника. Да и другом 
его можно назвать с большой 
натяжкой. Вот как он сам об 
этом пишет: «Я с первых дней 
знакомства с Юрой относился 
к нему с опаской. А как иначе, 
если этот сотрудник скромной 
многотиражной газеты пред-
лагал «самиздат» каждому 

встречному-поперечному. 
Я предпочитал от всех его 
щедрых предложений реши-
тельно отказываться». 

И тем не менее автор за-
писок преподносит себя в 
качестве одного из главных 
действующих лиц процесса. 
Вспоминает, что при встрече 
после первого допроса Юра 
сказал, что его спрашивали 
только  о Белове. А ведь на 
самом деле он попал в эту 
историю совершенно слу-
чайно - просто неудачно по-
звонил Юре домой во время 
обыска, представился. Теле-
фон был на прослушке…

К слову сказать, эта исто-
рия расставила всех Юриных 
друзей-приятелей по соот-
ветствующим сторонам бар-
рикады. Солидарен с этим и 
коллега Белова по газете «Со-
ветская Чувашия» Валентин 
Шишкин, ныне покойный, 
к сожалению. К годовщине 
смерти мы издали сборник 
Юриных статей и воспоми-
наний о нем, опубликованы 
там и заметки Шишкина. Он 
пишет: «…вычислили и еще 
одного «приятеля», который 
открестился от Юрия, как 
от нечистой силы и, можно 
сказать, сильно повлиял на 
ухудшение его положения во 
время следствия и суда. Но в 
Юре победил дух всепрощен-
чества, и он даже намеком 
не потревожил совесть этого 
человека». Незадолго до 
смерти Юра сказал, кто это, 
но, памятуя о воле брата, на-
зывать имени не буду. 

 Десять месяцев просидел 
брат на своей «химии», а по-
том его как бы помиловали, 
или амнистировали, но не 
реабилитировали, нет, до 
этого еще пять лет пройдет. 
Юра написал письмо в жур-
нал «Знамя», оно было опу-
бликовано вкупе с коммен-
тариями главного редактора 
Григория Бакланова в июль-
ском номере за 1987 год. И 
вот тут-то начинается самое 
интересное. Белов пишет: 
«Вооружившись журналом, я 
рискнул пойти к руководству 
своей газеты, хочу сделать с 
Галочкиным интервью. Мы 
сторговались на сотню строк 
и публикацию в подвале 
второй полосы. Как ни удиви-
тельно, но это интервью вы-
шло почти без купюр».

Не знаю, что заставило 
автора пойти на откровенное 
вранье, но не было в газете 
«Советская Чувашия» такого 

интервью. Поздравляю вас, 
гражданин соврамши!  

Белов пишет, что Юрию 
якобы в день выхода интер-
вью позвонил ректор педин-
ститута, пригласил заходить в 
любое время, с восстановле-
нием на учебу проблем, мол, 
не будет. Никаких звонков не 
было, правда, как-то пришла 
телеграмма из института с 
предложением написать за-
явление о восстановлении. 
Брат справедливо ответил, 
что, мол, выгоняли без заяв-
ления, пусть без него и восста-
навливают. Не восстановили.

Любопытен еще один мо-
мент. Следствие проходило 
под руководством капитана 
КГБ (тогда) Воронова. На деле 
моего покойного брата он 
сделал головокружительную 
карьеру: стал вскоре руко-
водителем чувашских чеки-
стов, получил  генеральские 
погоны и штаны с лампасами. 
Потом пошел якобы на повы-
шение в Москву и однажды 
мелькнул в Чебоксарах, 
сделав неуклюжую попытку 
стать президентом Чувашии, 
но провалился на выборах и 
исчез из республики. Теперь, 
говорят, он стал видным 
художником-авангардистом. 
Очевидно, пошел по пути 
киевского городового Не-
бабы из романа «Золотой 
теленок», который, по словам 
Паниковского, стал музы-
кальным критиком.

Так вот, как ни странно, в 
своих записках автор  ни разу 
не упомянул  этого славного 
чекиста, хотя наверняка дело 
с ним имел, и письменно, и 
устно, ведь именно Воронов 
всех допрашивал, включая 
и меня. Думаю, объяснение 
этому простое. Во-первых, 
кто как не генерал знает о его 
роли в деле «чернокнижни-
ков». Во-вторых, в последнее 
время отношение к Воронову 
в наших верхах заметно из-
менилось в лучшую сторону, 
он стал рукопожатным. Чут-
кий Белов этого не может не 
чувствовать.

…Хоронили брата ненаст-
ным августовским днем 1997 
года. Было на похоронах  мно-
го хороших и разных людей. 
Только «друг» и «подельник» 
Саша Белов  не пришел прово-
дить его в последний путь…

Павел ГАЛОЧКИН, 
заслуженный работник 

культуры Чувашской 
Республики

Рассказывает Сергей Мура-
вьев, основатель и руководи-
тель ЧРОО «Центр поддержки  
семьи  «СЧАСТЛИВЫЙ  ДОМ»:

– Для нас эта акция, пожалуй, 
самая яркая и волшебная. Дарить 
детям праздник – это прекрасно, 
а новогодняя елка – особенный 
праздник с подарками от Деда 
Мороза! Мы хотим, чтобы ново-
годние дни подарили маленьким 
гражданам нашей  республики  как 
можно больше ярких впечатлений. 
Вспомните свое детство: с какой ра-
достью, затаив дыхание, вы искали 
под елкой подарок и ждали Деда 
Мороза!  Для нас очень важно, 
чтобы каждый маленький человек 
мог сказать: «Ко мне приходил Дед 
Мороз!», который поможет осуще-
ствить детскую новогоднюю мечту.  

– Как можно поддержать 
вашу акцию?

– Мамы и папы, покупая по-
дарки своим детям, могут купить 
подарок и для малыша из дет-
ского дома или для  ребенка, на-
ходящегося в сложной жизненной 
ситуации, и передать его в Центр 
поддержки  семьи  «СЧАСТЛИ-
ВЫЙ  ДОМ». Можно перечислить 
благотворительный взнос или по-
жертвование, оказать нам любое 
содействие в проведении новогод-
них елок. На пожертвования, полу-

ченные от неравнодушных людей, 
Центр «СЧАСТЛИВЫЙ ДОМ» закупит 
подарки и устроит праздник для 
обделенных детей. Уважаемые 
чебоксарцы, поделитесь своим 
теплом с этими детьми, и тогда 
вы сотворите маленькое, но такое 
нужное  новогоднее чудо. Кстати, 
уже начали поступать первые по-
жертвования. Пока их немного, но 
время еще есть. 

– Центр создан совсем не-
давно – в октябре. Это ваша 
первая акция?

– Особо пока хвалиться нечем, 
но за работу мы взялись сразу. Ко-
манда волонтеров взяла на себя 
реконструкцию учебного класса 
«АБВГДЕЙка» в ДК «Южный». Туда 
будут ходить дети с Южного по-

селка, а также слабовидящие дети-
инвалиды. Мы раздавали билеты 
на концерт, посвященный Дню 
народного единства и иконе Казан-
ской Божией матери, участвовали 
в «круглом столе» на тему «Акту-
альные вопросы профилактики со-
циального сиротства и устройства 
детей-сирот в семьи». Собираем 
базу данных многодетных и ма-
лоимущих семей. Устанавливаем 
контакты с детдомами и интерна-
тами, проводим мониторинг на-
сущных проблем. В ближайшие 
дни запустим проект «Чистота – 
залог здоровья». 

Впереди очень много работы, 
поэтому я хочу обратиться к чита-
телям: если вам знакомы много-
детные и малоимущие семьи, 
детские учреждения, которым 
требуется поддержка, пожалуйста, 
сообщите нам.

– У вас трое детей, работа. 
Как вы находите время зани-
маться еще и чужими пробле-
мами?

– Это не чужие проблемы, это 
проблемы нашего общества. Чем 
больше детей в семье, тем глубже 
родители понимают все то, с чем 
сталкиваются многодетные семьи. 
Тем больше болит душа за обде-
ленных детей, в жизни которых 
детской радости мало.

Белый. Пушистый. 
Нерукопожатный

акции Письмо в реДакцию

Поделись 
новогодней  
радостью!

Скоро Новый год! Волшебный праздник, когда каждый ребенок мечтает 
найти под елкой ПОДАРОК! Но мечты, к сожалению, сбываются не у всех: 
есть в нашей стране дети, для которых Новый год проходит без подарков, 
без Деда Мороза и прочих атрибутов праздника. Это дети, про которых в 
документах пишут так: находящиеся в сложной жизненной ситуации. Что-
бы порадовать этих детишек в Новый год, Чувашская республиканская об-
щественная организация «СЧАСТЛИВЫЙ ДОМ» проводит благотворитель-
ную акцию «Новогодняя Радость». 

* благотворительные пожертвования для закупки новогодних 
подарков и проведения детских мероприятий; новогодние подар-
ки; 

* оплата билетов на новогодние и рождественские утренники;
* проведение утренников; 
* размещение информации об акции «Новогодняя  Радость» в 

СМИ, Интернет-порталах.

Реквизиты ЧРОО «Центр поддержки  семьи  «СЧАСТЛИВЫЙ  
ДОМ» для перечислений:

 Получатель:   ЧРОО «Центр поддержки семьи «СЧАСТЛИВЫЙ 
ДОМ» 

Счёт  получателя:  40703810820890010002                                                                                                  
Банк получателя:   Филиал № 19 АКБ  МОСОБЛБАНК ОАО                                                                                                 
БИК: 049706779                ИНН:  7750005588                                                              
Корсчёт № 30101810900000000779 в ГРКЦ НБ ЧУВАШСКОЙ 

РЕСП. БАНКА РОССИИ                                                                                                              
Назначение платежа: благотворительное пожертвование (НДС 

не облагается)
Адрес: ул. Лен. Комсомола, 58А (ТД «Камажа», 3 этаж).  

Тел. 48-18-25.

Благотворительная  акция «Новогодняя 
Радость» проходит  в ноябре-декабре  2012 года. 
Возможны различные варианты  участия: 

Скажем равнодушию НЕТ! Детской радости – ДА!


